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体相当 7月8日，北京大学举行了2008年研究生招生咨询会。

北大研究生院有关负责人在会上说，2008年该校研究生招生

规模将继续保持稳定，与2007年的招生人数大体相当。其中

，硕士生招生规模为4300人，博士生招生规模为1400人。 北

大在2008年将继续推进研究生培养机制改革。据介绍，北大

设立的奖学金主要用于资助研究生在学期间的生活费和学费

。除联考、单考、EDD以及经特别说明的教育项目和人事档

案不转入北大的研究生外，博士生获得奖学金的覆盖面

为100%，硕士生获得奖学金的覆盖面一般不低于90%。 同时

，北大为研究生设立了大量助学岗位。研究生通过兼做助教

、助研、助管工作，获得一定的岗位酬金。每学期学校为研

究生提供的助教岗位为700个左右，为研究生提供的助研岗位

为2000个左右。 校外推免生有望超过北大本校 2008年，北大

接收推荐免试生的数量将比上年增加7%。这位负责人介绍，

一般而言，理工科院系接收推免生的比例在50%~80%，其他

院系一般不低于50%。 不少外校的学生都担心北大会优先录

取本校的推荐免试研究生。这位负责人表示，在招收推免生

过程中，北大始终追求吸引选拔最优秀最适合的生源，一贯

坚持对本校和外校学生一视同仁，不存在保护自己学生的问

题。“我们的宗旨是招到好学生。”这位负责人强调：“我

们对外校的同学没有歧视，请大家不要担心。” 这位负责人

用一组数字推翻了外校学生的担心。近几年来，北大接收的



校外推荐免试研究生的比例连年上升。这位负责人说，2005

年，北大接收的校内和校外的推荐免试研究生的比例为7∶3

，2006年这一比例为6∶4，到了2007年这一比例则为5∶5。他

预计，到2008年，来自兄弟院校的推荐免试研究生会超过北

大本校的学生。 不会为了提高分数线降低难度 在咨询会上，

有学生质疑：为什么2007年北大法学院的研究生录取分数线

低于国家分数线？ 这位负责人解释，连续几年，北大都有几

个学科的分数线低于国家分数线。综合比较后发现，像政治

、外语这样的公共科目分数都很高，学校自主命题的专业课

因为难度比较大，所以分数偏低。 实际上，近几年，部分高

校自主命题科目考试成绩和教育部分数线互为因果，逐步攀

升，在一定程度上形成了恶性循环。 这位负责人说，每年的

命题工作会议上，北大的各个院系都在认真考虑如何把握试

题难度，使成绩分布能够更加合理，有利于选拔优秀生源。

他最后强调，2008年，北大在命题难度上不会有明显的改变
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